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5_90_8D_E6_96_B0_E6_c34_230836.htm 我是导游界的新新小

导，今年刚刚通过考试，证还没有领到手，但是对于这个结

果，我已经是心喜若狂了，毕竟放弃了一些放不下的东西，

辛苦奋斗了几个月的时间。我对自己说，还是值得的。 对于

导游这个职业一直都是我所向往的，可以到不同的地方旅游

，领略祖国的大好河山.做个杂家，上晓天文、下知地理，各

个领域的知识都略知一二；还可以和三教九流的人打交道，

洞悉人间百态；再或者还有一笔不错的收入，填饱肚子才能

更好的工作。这就是我在即将要从事这个职业之前最初的浅

显认知，我知道这里面是带着最美好的愿望与不切实际的幻

想的，因为看不到前途的黑暗，所以怀揣着现存的光明，但

最起码现在这个时候我还是快乐和积极的。就象钱钟书先生

所写的《围城》一样，站在围城外的人总想进去，而在围城

里的人又总想出来。在没有成为一名真正的导游之前，我就

还是那个站在围城外想要急切地进入围城的人。 当然，成为

一名合格而又优秀的导游不是胸前佩戴了一个证儿，不是一

件只给游客讲讲典故、套套辞、带着大家走走逛逛就那么简

单的事情，或许只是我把它想得太简单了。不在其中不了解

其中的甘苦，不在其中不知道其中的酸涩，表面上看都是风

光无限，而个中滋味也只能是喜忧参半、细细品味了。无论

是夏日亦或是寒冬、无论是刮风亦或是下雨，天气的好坏不

能影响你做为导游的热情，所以我说成为一名导游要有一颗

坚韧的心。 在我国，旅游业是一个机制还不够成熟的行业，



这里还存在着太多的弊端，那么导游也就成为了这个不成熟

机制的牺牲者。加点、扎店，难道仅仅只是为了多挣些钱吗

？如果旅行社给导游上了三险、保证基本的工资，导游有了

最起码的保障，那么导游也可以创造出另外一种文化。但是

现状并不是不可以改变的，鲁迅先生说：世上本无路，走的

人多了，所以才有了路。既然黑夜给了我们黑色的眼睛，我

们就要用它去寻找光明。所以，还是要充满希望并付诸努力

，只有具有愚公移山的精神，导游这个职业才会受到应有的

理解与尊重！ 在写这篇东西之前，说实话我的心情很复杂，

因为仅仅跟了一次团，我的体会还很有限，一半是感受、一

半是想象。 诚然，导游这个职业非常的锻炼人，在旅途当中

会有很多突发的事故来测验你的应变处理能力；会有很多难

缠的客人等着你绞尽脑汁的和他沟通、摒弃他的想法接受你

的意见，潜移默化，又不能太过明显，要不然再落下个什么

嫌疑，十个好也换不回一个坏来。就象学习的时候所说，脑

力与体力的充分结合，真的是一点儿都没错。 导游这个工作

很辛苦，辛苦的不只是身体，还有心，心累的感受恐怕才是

最让人疲惫的； 导游这个工作很危险，因为没有旅行社会为

你上保险，那么可以说你出了事情，为你负责的只能是你自

己； 导游这个工作有风险，当你垫了团款社里又不给你报销

的时候，你追讨无望，既搭时间又搭精力，经济来源成了问

题，这个时候的你最无助； 和朋友谈起了这些关于导游的问

题，他问我：是要放弃吗？我说：不是的。导游这份职业可

以使你成为心理学家、外交家、语言家，这些都是其他任何

职业所不具备的，这是一个挑战！如果能够做好一名导游的

话，那么其他的工作也一定能够胜任。 人生只有一次，为你



的人生多一些经历，这就是一笔宝贵的财富。 其实，任何事

情都有好的一面，也有坏的一面，不是绝对，只是相对。既

然选择了这份职业，那么就不能放弃，不能半途而废，更何

况这仅仅只是个开始。你选择了你所喜欢的，那么你为之付

出的，也是心甘情愿的，无怨无悔的。做什么事情都是如此

，就象再美的玉都会有瑕疵一样。只注意到一点点的瑕疵，

无限地把它扩大，那么永远也欣赏不到整体的美。 所以这个

围城我是进定了的，只因为我热爱它！ 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


